

La más conectada

La CDMX recibió el **Record Guinness** por los puntos wifi que hay en las alcaldías.

- En el evento, se señaló que los puntos de acceso de wifi gratuito se extenderá en primarias, secundarias, planteles de IEMS, universidades locales y en mil 800 unidades habitacionales.
- En los puntos de acceso se rea-

lizarán más de 2.8 millones de conexiones cada semana y se han intercambiado 3.3 terabyte de información.

- Esto es equivalente a 58 millones de video en alta definición o mil 289 millones de canciones.

21,500

puntos gratuitos de conexión a internet tiene la Ciudad de México en 2021.



Mayor liquidez

Durante la reunión con la Asociación Nacional de Alcaldes y bancadas, los alcaldes de Oposición de la CDMX buscaron que se amplíen los recursos para sus demarcaciones.

PÁGINA 3

reformaciudad ciudadareforma.com

CIUDAD

JUEVES 11 / NOV. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: + SOLEADO MÍN. 6°C MAX. 24°C NO CIRCULA VERDE 1y2 VERIFICAN 1y2 9y0

¿Quejas, dudas o denuncias sobre el Gobierno? Hazlas a través del SUAC en la APP CDMX.

Descartan desaparecer zoológicos

IVÁN SOSA

Los zoológicos en la CDMX deben permanecer como centros de conservación de especies, expuso la Secretaría de Medio Ambiente, Marina Robles.

"Algunas de las causas por las que han desaparecido o se han colocado las especies en condiciones de amenaza ha sido por lo que sucede en el exterior y los zoológicos lo que han hecho es permitir la reproducción", comentó Robles.

Ante peticiones en el Congreso de la Ciudad para desaparecerlos, explicó que los zoológicos de Chapultepec, Aragón y Los Coyotes reproducen especies, como los osos pandas, para contribuir a alejarlos de la extinción.

"Hemos tenido reuniones con diputados y he argumentado que los zoológicos juegan un rol importante para la conservación, es un trabajo fundamental, es muy relevante la permanencia de estos sitios", mencionó Robles.

Al firmar un convenio de colaboración con la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, anunció que cándores de California, reproducidos en Chapultepec, serán liberados en una reserva de Baja California.

El exhibidor en donde estuvieron los elefantes fue transformado en un humedal, ahí operará el centro de conservación de anfibios, incluido el ajolote, explicó Robles.

El director de los zoológicos de la Ciudad, Fernando Gual, indicó que en San Juan de Aragón es construido un recinto, donde serán recibidas aves rapaces, que son recuperadas en áreas protegidas del País para su rehabilitación y presentación a los visitantes.

Cuenta regresiva

En Xochimilco se pueden encontrar distintos tipos de nochebuena.



- Por la temporada, más de 600 floricultores se alistan para ofrecer más de un millón de nochebuena en mercados y viveros.
- Este año habrá flores naranjas y doradas como parte de una innovación entre vecinos.
- De acuerdo con los floricultores, en México hay alrededor de 30 variedades de nochebuena.
- Las más comunes son: frezón, subdiji y prestige red -la tradicional-, joy pink, white red angel y festival.

ENTREGAN A CACHORRA

Después de pasar un año y dos meses de convivencia con una mujer, una cachorra de coyote mexicano fue entregada a la Brigada de Vigilancia Animal (BVA). La propietaria tenía todos los papeles en regla, pero por motivos personales ya no podía hacerse cargo del ejemplar.

avisos

Encuétralos en la página 6

55-5140-5140

Advierte Jefa de Gobierno que continuará con eventos

Dice Sheinbaum: seguirá promoción

Asegura que no ve en actos ningún tipo de delito electoral en la Ciudad

SELENE VELASCO

El Gobierno de la Ciudad de México mantendrá el despliegue de funcionarios para realizar redes de promoción en eventos masivos, advirtió la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

REFORMA publicó que la Mandataria moviliza al menos a 170 funcionarios de 18 secretarías y oficinas para promover y entregar una tarjeta de apoyo educativo, que ha sido presentada como "la tarjeta de Claudia", pese a que la Constitución prohíbe promoción personal.

En 11 páginas, un manual establece el tiempo de los eventos, enfatiza en reunir a padres de familia para destacar al Presidente, a Sheinbaum y a la llamada Cuarta Transformación.

Aunque su estrategia interna preveía un mes de estos eventos, entre el 11 de octubre y 9 de noviembre, para repartir un millón 200 mil plásticos, el lapso se extenderá, pues hasta este miércoles apenas habían repartido 919 mil 383.

Sheinbaum lamentó que se frenaran sus actos por la pandemia de Covid-19 y respondió a REFORMA que los ha retomado y continuará porque no son un Gobierno de oficina, sino de tierra.

"Ahora estamos yendo a las escuelas, estamos yendo a tocar casa por casa. Somos un Gobierno que está en territorio y eso lo vamos a seguir haciendo y no tiene nada que ver con una promoción personalizada", dijo.

"Eso es lo que a lo mejor ellos no entienden, nosotros somos distintos, somos diferentes, no somos corruptos y, además, queremos estar cercanos a la ciudadanía. Eso es lo que representa la Cuarta Transformación, el bienestar, la fraternidad, por encima del aislamiento y la corrupción".

Después de que legisladoras de Oposición a nivel



Sheinbaum entregó ayer monederos en el Preescolar San Juan Bautista de La Salle, en Iztacalco.

federal y local la denunciaron por estos actos y la llamada "tarjeta de Claudia" y pese a que hay nuevas acusaciones ante autoridades electorales y la Contraloría, la Mandataria dijo no ver ninguna razón para ello.

"No es promoción, es información. ¿O no entrega el Gobierno de México, a ver, no es un... ¿no entrega el Gobierno de México la pensión de adulto mayor? Ah bueno, pues eso es lo que informamos", dijo.

"Pues es el Presidente de la República, no es un candidato o no es un partido, es

el Presidente de la República, ¿o no?, ah bueno, ahí está, ningún delito electoral".

Andrés Atayde, presidente del Partido Acción Nacional, reprochó que el Gobierno local disfrace actos de promoción de la Mandataria, a quien se ha mencionado como presidenciable, y señaló la ausencia de los alcaldes en sus eventos escolares.

"Quiéren hacer creer a las y los capitalinos que este programa se otorga por obra y gracia de una funcionaria pública y no es así, es resultado del uso de recursos públicos", enfatizó.

Declina competencia

FERNANDO MERINO

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) declinó competencia a favor de la Contraloría General para el estudio de una queja presentada en contra de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, por el delito de "promoción personalizada" cometido presuntamente con "la tarjeta de Claudia".

Así lo informó el diputado Federico Döring, del PAN, quien se enteró de la resolución del órgano electoral, a una queja que el mismo presentó, a través de una notificación que recibió ayer.

Para el legislador es grave que sea una institución del Gobierno local y no un organismo autónomo el que estudie si la Jefa de Gobierno incurrió en promoción personalizada.

Federico Döring, diputado del PAN

El Instituto se declaró incompetente y pide que quien revise el asunto sea (Contraloría), que la encabeza un auditor que, violando la ley, fue nombrado por el Congreso".

Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno

Estamos yendo a tocar casa por casa. Somos un Gobierno que está en territorio y eso lo vamos a seguir haciendo y no tiene nada que ver con una promoción".

Mata conductor a ciclista, retira las placas y escapa

ELTHON GARCÍA

Cuando se dirigía en bicicleta al comedor en donde trabajaba, Javier fue embestido a alta velocidad por un auto y murió al instante en la Alcaldía Gustavo A. Madero.

El hombre, de 56 años, fue arrollado por el automotor alrededor de las 7:30 horas de ayer, en la Colonia Nueva Vallejo.

De acuerdo con testigos, el conductor responsable abandonó su vehículo y escapó a pie, pero antes le retiró las placas de circulación y el engomado para dificultar que las autoridades lo rastrearán.

Según reportes policiales, el ciclista circulaba por el carril exclusivo de la Línea 6 del Metrobús, que corre por el Eje 5 Norte.

Poco antes de llegar a la estación Montevideo fue embestido por un Ford Focus, color gris metálico, cuyo conductor invadió la vía confinada para burlar el tráfico que se forma en ese tramo.

Aunque en el concreto hidráulico quedaron las marcas de que frenó, no pudo detenerse a tiempo debido a la velocidad que llevaba. Javier recibió el impacto por detrás.

Cuando retomó el control, el automovilista se orilló en el carril de baja velocidad, pero no lo hizo para llamar a los servicios de emergencia,



Hasta ahora, el conductor no ha sido localizado.



Los hechos ocurrieron en la Alcaldía GAM.

sino para huir. Minutos después llegaron paramédicos, pero sólo confirmaron que Javier había fallecido. Agentes preventivos del Sector Lindavista llegaron en pocos minutos y recorrieron las vialidades aledañas en busca del conductor, pero no lograron ubicarlo.

'No más muertes viales, ni una más'

SELENE VELASCO

Durante casi 20 años, Evelyn Sánchez ha llorado las muertes de diversos familiares y amigos por hechos viales. Ayer acompañó a la familia de un ciclista que murió atropellado.

Tras esto, decidió alzar la voz en un evento de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

La integrante del colectivo Justicia para Todos llegó en su bicicleta a la Glorieta del Ángel de la Independencia después de acompañar al Ministerio Público a familiares de un adulto mayor que murió en Gustavo A. Madero.

Los funcionarios arrancaron sus discursos mientras ella se acercaba a la parte trasera del escenario colocado entre barreras provisionales.

"No más muertes viales, ni una muerte más", gritó antes de exhibir una lona.

Aunque logró colgar durante unos minutos el plástico en el que se leía "No más muertes viales", la Jefa de Gobierno bajó del escenario por unos segundos, se acercó a Evelyn en medio del evento y ella dejó la lona en el suelo.

Durante 40 minutos estuvo detrás de los funcionarios, hasta que concluyeron su evento protocolario. Luego recibió la promesa de la Mandataria de que la contactaría para seguirla escuchando.

"Me ofreció atención por parte de las dependencias responsables. Me respondió que sí se ha gestionado algunas leyes para castigar, pero lamentablemente sigue siendo letra muerta si no se aplica en la



Evelyn aprovechó el evento para exhibir una lona contra las muertes viales en la Ciudad de México.

Fiscalía, si no se aplica seguimos teniendo esa condición de vulnerabilidad", contó Evelyn tras hablar durante tres minutos con Sheinbaum.

Evelyn reprochó que acciones como las fotovigilaciones no tienen el impacto para evitar de verdad infracciones y muertes viales. Recordó cómo hace casi 20 años

perdió a su hijo. "Íbamos caminando por la banqueta, cuando de repente escuché como un sonido de un motor muy fuerte atrás de mí, y cuando me di cuenta, nada más sentí cómo me lo arrebataban de la mano. Una camioneta que viajaba a exceso de velocidad se subió a la banqueta", lamentó.

VICTOR ZUBIEN

ALVARO PEREZ

SELENE VELASCO